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Cyclone 

Un cyclone est une grosse tempête.

Il y a beaucoup de vent. Il y a beaucoup de pluie.

Un cyclone peut être dangereux.

Je dois me préparer.

Je me prépare :

Je garde de la nourriture dans un lieu sûr :

– eau

– riz

– pâtes

– légumes secs

– conserves

– sucre

– huile

– biscuits

Je prépare un sac de secours.

Je garde mes outils où je peux les retrouver.

Je nettoie les gouttières.

Je répare le toit de ma maison.

Je coupe les branches de mes arbres.

J'écoute les informations à la radio.

J'aide mes voisins.
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Les vigilances cyclone sont des messages pour prévenir des cyclones.

• La vigilance jaune veut dire qu'il faut faire attention.

– J'évite de sortir.

– J'écoute les informations à la radio.

– Je vérifie ma réserve d’eau et de nourriture.

• La vigilance orange veut dire qu'il y a un danger.

Il faut être prudent.

– J'écoute les informations à la radio.

– J'écoute les conseils du gouvernement.

– J'attache mon bateau.

– Je protège mes animaux.

– Je mets mes papiers importants en sécurité.

– Je renforce les portes et les fenêtres.
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• La vigilance rouge veut dire qu'il y a un danger important.

– Je reste à la maison.

– J'écoute les informations à la radio ou à la télé.

– J'écoute les conseils du gouvernement.

– J'enlève ou j'attache les objets qui peuvent s'envoler.

– Je me prépare à des situations difficiles.

• La vigilance violette veut dire que le danger est très grave.

– Je reste à la maison.

– J'écoute la radio.

– J'écoute les conseils du gouvernement.

• La vigilance grise veut dire que le danger est passé.

– J'écoute les conseils du gouvernement.

– Je laisse les services d’urgence travailler.

– Je fais attention quand je sors.

– Je ne touche pas aux fils électriques.
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Séisme

DEAL - Direction de l’Environnement, de l’Aménagement
et du Logement de Martinique

B.P.7212 - Pointe de Jaham
97274 SCHOELCHER CEDEX

Tél : 0596 59 57 00
www.martinique.developpement-durable.gouv.fr

Ad
ap

ta
tio

n 
FA

LC
 ré

al
is

ée
 p

ar
 :



Séisme

Un séisme c'est quand la terre bouge très fort.

Un séisme peut casser les maisons.

Un séisme peut faire tomber des objets.

Avant un séisme :

– J’attache mes meubles.

– Je pose les objets lourds au sol.

– Je prépare mon sac d'urgence.

– Je connais les lieux pour se regrouper.

Pendant un séisme :

Je suis dans une maison :

– Je vais sous la table.

– Je mets mes bras sur ma tête.

– Je reste loin des fenêtres.

– Je suis près d’une sortie au rez-de-chaussée, je sors.

Je suis dehors :

– Je vais loin des maisons.

– Je vais loin des arbres.

– J'attends.

Je conduis la voiture :

– Je vais loin des maisons.

– Je vais loin des arbres.

– J'attends dans la voiture.
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Après un séisme :

– Si je peux je ferme le gaz.

– Si je peux je ferme l'électricité.

– Je prends mon sac de secours.

– Je vais loin de la maison.

– Je vais dans le lieu pour se regrouper.

– J'écoute la radio.

– Je n'utilise pas mon téléphone.

Les secours peuvent mieux communiquer.

– Je ne monte pas dans l'ascenseur.

– Je reste calme.

– Je calme les autres.

Je suis bloqué :

– Je souffle dans mon sifflet.

– Je fais du bruit.

GAZ
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Inondations
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Inondations

1

Quand il pleut beaucoup, il y a des inondations.

Je dois faire attention.

Je prépare mon kit d'urgence à l'avance.

Dans mon kit, il y a :

– De l'eau

– De la nourriture

– Un sifflet

– Une lampe de poche avec des piles

– Une radio avec des piles

– Une trousse de premiers secours

– Les médicaments

– Des vêtements, un imperméable

– Une couverture

– Des copies de documents importants

– Un téléphone portable avec chargeur

– De l'argent en espèces.
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J'écoute les informations à la radio.

J'écoute les informations à la télévision.

J'écoute les conseils des personnes responsables.

Je laisse mes enfants à l'école.

Mes enfants sont en sécurité à l'école.

Je reste à l'intérieur. Je me protège.

Je monte sur un endroit plus haut.

Je laisse ma voiture à sa place.

Je reste loin des rivières.

Je reste loin de la mer.

Je protège mes animaux si je peux.
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Tsunami

1

Un tsunami c'est plusieurs grandes vagues.

Le tsunami arrive vite.

Les vagues rentrent fort dans les terres.

Le tsunami casse les maisons à côté de la mer.

Le tsunami tue les personnes près de la mer.

 

Je sais qu'un tsunami arrive :

– Je sens la terre bouger fort.

– Je vois la mer reculer.

– Je vois la mer monter.

– J'entends un bruit fort.

– Je pars vite loin de la mer.

– Je vais vite vers la montagne.

– Je reste en haut.

– J'attends la fin du tsunami.

– J'écoute les informations.

– Je n'utilise pas mon téléphone.

– Les secours communiquent mieux.

Ad
ap

ta
tio

n 
FA

LC
 ré

al
is

ée
 p

ar
 :



Je prépare mon kit d'urgence à l'avance.

Dans mon kit, il y a :

– De l'eau

– De la nourriture

– Un sifflet

– Une lampe de poche avec des piles

– Une radio avec des piles

– Une trousse de premiers secours

– Les médicaments

– Des vêtements, un imperméable

– Une couverture

– Des copies de documents importants

– Un téléphone portable avec chargeur

– De l'argent en espèces.

Kit d’urgence
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